
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

REQUERIMENTO Nº 1060/2021

Requer realização de audiência pública para 
o dia 02 de dezembro de 2021, às 18h, para 
debater sobre a “instalação da infraestrutura 
de suporte para Estação Transmissora de 
Radiocomunicação (ETR), visando a facilitar 
a implementação da “tecnologia 5G” no 
Município de Araraquara”

O Vereador Guilherme Bianco e Vereador Rafael de Angeli vêm, respeitosamente, 
convocar Audiência Pública para o dia 02 de dezembro de 2021, às 18h, para debater sobre a 
“instalação da infraestrutura de suporte para Estação Transmissora de Radiocomunicação 
(ETR), visando a facilitar a implementação da “tecnologia 5G” no Município de Araraquara”.

A realização da audiência pública tem como objetivo aprofundar os debates sobre 
a ação e discussão de quais serão os impactos da mesma para o município. 

Considerando que os vereadores assinam em conjunto o PLC que visa a 
regulamentação do processo de implementação da “tecnologia 5G” no Município de 
Araraquara”;

Considerando que a tecnologia 5G aponta para o futuro das cidades inteligentes, da 
“internet das coisas”, da capacidade de integração de diversos softwares e a mecanização do 
campo, além de ofertar a democratização do acesso à internet; 

Considerando que a instalação da tecnologia 5G exigirá uma grande transformação 
na infraestrutura das telecomunicações, com a instalação de quatro vezes mais antenas e 
torres das que já existem. No ponto de vista da economia, esse fato exigirá investimentos 
maciços por parte das empresas concessionárias de telefonia móvel e internet banda-larga, 
mas também das proprietárias das torres de transmissão. Além disso, ajudará a solidificar a 
“economia anywhere”, que tem potencial de dar uma grande explosão no mercado de 
tecnologia da informação, gerando milhares de empregos e fomentando a criação de start-
ups; 

Considerando que com o advento da pandemia, a necessidade de trabalho, 
educação, qualificação profissional, atendimento de saúde e mesmo a necessidade de usufruir 
de serviços públicos e privados, todos estes de forma remota, tornou-se essencial;

Considerando que para que Araraquara possa estar alinhada com esse processo de 
desenvolvimento da tecnologia 5G, trazendo investimentos para novas infraestruturas, mas 
também fortalecendo seu mercado de tecnologia da informação, é preciso debater com as 
entidades e sociedade quais serão os impactos de ação na cidade;



CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

Nessas condições, evidenciadas as razões de interesse público que embasam a 
iniciativa, consubstanciadas, em última análise, na melhoria dos serviços públicos prestados 
aos cidadãos, contará ela, por certo, com o aval dessa Casa de Leis.

Neste sentido, satisfeitas as formalidades regimentais, requeremos a realização, no 
dia 02 de dezembro de 2021, às 18:00 horas, Audiência Pública com o objetivo de discutir o 
disposto neste documento. 

Requeiro, ainda, que sejam convidados para participar desta Audiência, os 
representantes dos seguintes órgãos e entidades:

Representante da BRASCO

Representante da ANATEL

Representante da Universidade Federal de São Carlos 

Fábio José Justo dos Santos – Diretor do IFSP Araraquara

Professor Cláudio César, de Paiva – Escola de Governo Araraquara

 

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 11 de novembro de 2021.

GUILHERME BIANCO, RAFAEL DE ANGELI
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